

Présentation du film :

"Handicap et vieillissement et réciproquement"

• Introduction

Toute l'équipe du dispositif de production de la collection « Approches sensibles, pratiques et théoriques du handicap », animée par l'association Le Fil Rouge et Sciences Po Grenoble sont heureux de vous présenter le film « Handicap et vieillissement et réciproquement ». Ce film est le dernier d'une série documentaires dédiés au handicap, réalisé par le documentariste Grenoblois Michel Szempruch. Ces films sont en accès libre sur le blog filmshandicap.lefilrouge.org. L'objectif de ces films, conçus collectivement, est d'informer, de sensibiliser, de changer le regard sur le handicap.

Notre collectif regroupe des acteurs professionnels, institutionnels et associatifs et de nombreux partenaires oeuvrant dans le champ du handicap (Handiréseau38, Maison de l'Autonomie/Le Département, le service accessibilité de la Ville de Grenoble, le Centre de Gestion38, l'APAJH, l'UNAFAM, l'UGA, AlterEgoux, etc).

• Synopsis



Les personnes en situation de handicap vieillissent grâce à l'amélioration de la qualité de vie et de suivi. Mais vieillir c'est aussi découvrir le handicap avec son corollaire, la perte d'autonomie.

Diverses personnes partagent leur parcours et leur quotidien, entre activités et inactivité, soins et accompagnement. Leur témoignage permet de saisir les divers dispositifs qui sont proposés aux personnes âgées porteuses de handicap.

Ce documentaire est un voyage dans le champ médico-social en Isère. Il présente diverses expériences d'habitat ainsi que des dispositifs d'accompagnement innovants. Il montre aussi une réalité contrastée de cet univers confronté parfois au manque de places et de moyens humains.

Plusieurs personnalités (chercheurs, médecins, militants associatifs, élus, ...) questionnent cette réalité complexe et à poser avec clarté ces enjeux de société. Quelle place pour les personnes vieillissantes dans notre société ? Comment vieillir avec le handicap ?

S'intéresser au handicap et au vieillissement, c'est s'intéresser à notre humanité.

Contact : Michel Szempruch (06 10 84 63 97) / lefilrouge.asso@gmail.com / lefilrouge.org